
!心灵地产"绿色家园#居易国际
!""#

年全国
植树月大型活动即将全面启动$

作为!中国心灵地产的倡导者%实践者和领导
者#"居易国际坚持&为心筑家"为心服务#"致力于
心灵地产和谐社区的开发管理与建设" 为了更好
地建设心灵地产绿色家园"践行绿色环保理念"建
设环保社会"迎接即将到来的北京绿色奥运"居易
国际计划对其全国各地开发管理的项目进行绿化
升级改造$届时"居易国际北京%郑州%南京%沈阳%

济南等全国各地项目进行联动" 对开发管理的项
目和社区进行绿化升级改造$

此次植树月大型活动将持续一个月的时间"

在北京%郑州%南京%沈阳%济南等地"居易国际将
邀请业主% 客户以及关心支持居易国际的各界朋
友"亲手栽下一株株绿色的希望"为&心灵地产"绿
色家园# 添彩" 为即将到来的北京绿色奥运献
礼$ 郭军辉

为贯彻实施'郑州市物业管理条例("进一步
规范物业管理活动" 推进和谐物业% 和谐社区建
设$ 惠济区房管局近日在同乐社区广场举行大型
宣传活动"以盘鼓%秧歌等群众喜闻乐见的文艺形
式宣传'郑州市物业管理条例("现场进行政策咨
询

$%&

人次"解答疑难问题
'%

个"发放宣传材料
!%""

余份$

刘宏霞 夏 慧
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私定合同格式条款属无效

案例回放! 郑州某房产经纪公司

与市民杨某签订的居间中介合同中!

有独家代理的条款! 但杨某却通过另

一家房产经纪公司卖了房! 与杨某签

约的房产经纪公司以违约为由将其告

上法庭"

原告诉称! 在签订房产出售居间

合同后! 房产经纪公司积极为杨某联

系#下家$!且在委托合同中有独家代

理的条款! 而杨某却私自与另一家房

产经纪公司介绍的买受人成交% 这一

行为已经构成违约"因此!起诉要求杨

某按约支付违约金"

杨某则辩称!独家委托代理条款

排除了杨某的重要权利!加重了杨某

的责任 ! 而且限制了杨某的缔约自

由!并且其与房产经纪公司签订的合

同属于格式条款! 依据法律规定!此

条款限制了其权利 ! 应属于无效条

款" 因此!他不同意房产经纪公司的

诉讼请求!但同意支付房产经纪公司

必要的服务费"

法院审理后查明! 这份居间合同

对于杨某的履约义务和违约责任作了

特别规定! 而对于房产经纪公司的履

约义务和违约责任却未作规定! 显失

公平!应认定为无效条款" 因此!对于

房产经纪公司要求杨某按该条款支付

违约金的诉讼请求!法院不予支持"

律师解答! 河南国基律师事物所
律师刘辉依据 '中华人民共和国合同
法( 第三十九条说)!采用格式条款订
立合同的" 提供格式条款的一方应当
遵循公平原则确定当事人之间的权利
和义务" 并采取合理的方式提请对方
注意免除或者限制其责任的条款"按
照对方的要求"对该条款予以说明$ *

她还进一步解释" 格式条款是当事人
为了重复使用而预先拟定的" 应在订
立合同时与对方协商" 如果提供格式
条款一方免除其责任%加重对方责任%

排除对方主要权利的"该条款则无效$

本案中房产经纪公司采用的格式
条款将自己的权利进行扩大" 限制了
杨某的权利"依据'合同法(规定"订立
合同应体现平等%等价和公平的原则"

房产经纪公司利用了对方缺乏经验的
情况或紧迫的心理订立明显对自己有
重大权利的合同条款" 使双方在权利
和义务上极不对待等" 在经济利益上
不平衡"此条款为显失公平的条款"违
反了合同订立的原则"应属无效条款$

刘文旭

房价 谁主沉浮

本栏主笔 马晓鹏

上涨!民声鼎沸"下跌!殷鉴不远"房价!从
$99#

年地产行业苏醒之后!势如破竹!高歌猛进"

一路高歌的背后究竟是什么力量在驱动& 谁主

沉浮&

#房价等于房子除以人民币!目前房价上涨的

实质不是房子在涨!而是人民币在跌% $一种更强硬

的声音逐渐在坊间流传开来%

其主要观点是!

!::$

年初! 人民币的供应量是

$$

万亿!到
!::;

年底!货币供应量变成了
!'

万亿!

增幅超过
$::<

% 如此大的货币供应量来自于保持

汇率稳定的需要% 外资进入!中央银行必须增发人

民币来收购美元% 房价等于房子除以人民币!货币

供应量一直在升!

!""'

年突破
!9

万亿!到去年底突

破
;"

万亿%

中国人民银行公告的
!""#

年
=

月货币供应量
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万亿元
>

同比增长
=#79;<

% 伴随着这个数字不

断攀升的!是如影随形的房价%

!""&

年的中国房地产市场风起云涌!商品房价

格跌宕起伏!为社会各界所关注!稳定房价也成为

宏观调控的重要目标%

!""#

年社会关注的目光仍聚焦于房价%

最近几年!全球各地的房地产价格几乎都在攀

升!俄罗斯'美国和英国等最具代表性"

我国建国
%"

年来!经济持续高速增长!按年增

长率
&<

计算! 已增长
%;

倍! 再有
="

年就是
=!#

倍!这是人类历史上最长期的持续高速增长"

我们还可以通过与发达国家比较来看一下我

国硬件建设的差距"

上个世纪!也就是从
=9""

到
!"""

年!在这一

百年里!美国共生产和消费了
#%

亿吨钢!而中国仅

生产和消费了
=#

亿吨钢" 两者相差
%"

多亿吨钢(

这一数字意味着什么& 即两个国家的硬件差

距% 钢铁水泥是一个国家硬件建设的基本物质!通

过这一数字可以看出我国的差距% 即使今后
!"

年

内!我国每年生产
67'

亿吨钢!

!"

年后!我国的钢铁

存量也可能刚刚赶上美国今天的水平%

因此!从总体上看!我国的工业化硬件建设阶

段还远未结束!房地产业仍然是一个重要的工业部

门% 这一状况将导致房地产的价格始终处在坚挺的

状态% 除非某些个别地区出现了泡沫和炒作!导致

房价出现回调性地波动% 但从宏观上看!中国的房

地产非理性的时期正在过去% 当然今后也不排除出

现一些因人为因素导致的非理性波动%

有人问!中国的土地价格是否会涨到高于发达

国家的程度& 这样的情况不是不可能出现% 各种资

源的价格在不同的国家有不同的表现% 当年日本的

地价以单位面积计算!要高过美国的几倍% 今后的

中国!土地价格也会出现一定程度#昂贵$的状况%

可以说!中国加速的城市化进程!日益严格的

土地政策!原材料价格的暴涨!都构成了房价上涨

最直观的支撑%

但隐匿在背后的! 是货币供应量的大幅度增

加!消费类商品的价格暴涨以及国家经济超长时间

地高增长!这是让房价坚挺的终极力量%

投诉"旺季#到来

6

月
6

日"郑州市消协$

&喂"是郑州市消协吗+ 我家住在南阳路与农业路
交叉口的一个小区"房屋防水系统没有做好"墙壁大面
积出现霉点"衣柜门框出现严重变形$ *放下电话"负责
房地产投诉的程妍妍告诉记者"

=

%

!

月份是房地产投
诉的淡季"进入

6

月就会多一些$

从程妍妍以往的投诉记录看" 房屋投诉主要表现
在合同纠纷%开发商没有按时交房或办房产证,房产证
上的面积和实际面积误差很大, 墙壁大面积霉点,地
板%墙体开裂%起泡等"现在这些问题成为房地产市场
的普遍现象$

=!6='

申诉举报指挥中心主任黄静说)&经过郑州
市消协的调解" 大部分开发商还是愿意给业主维修
的$ *

随后"记者又联系上了同来投诉的其他
6

位业主$

业主王炳钢表示对这件事情深恶痛绝" 他们所住的这
栋楼经过验收"质量是合格的"所以开发商拒绝补修$

而成型的产品验收是好几个部门"他们只看房屋主体"

对于后期出现的问题"谁都无法预知$

王炳钢强调"我们只希望房屋出现问题后"开发商
能及时做好售后服务"在施工过程中担负起责任"还业
主一份信任和安心$

工程质量是投诉主因

三月桃花开"郑州很多楼盘交房入伙$在这本应该
是业主兴高采烈的日子里"记者却发现"不少楼盘的社
区网站的热点话题却是收楼时碰到的质量烦恼$ 有的
说交楼标准和样板房完全不一致" 有的说房子天花板
漏水" 有的说地板开裂--记者前两周陪同一朋友收
楼时" 更是惊讶地发现主人房内附送的衣柜甚至连门
都&忘了*安装"洗手间的洗手盆也缺了水龙头$

&过去对新建住宅工程质量验收是以整栋楼进行
的"这就很难排除一栋楼里存在个别门户漏水%墙皮裂
纹的质量问题$ 所以"在郑州市召开的建设工作会议上
强调"无论是公共房屋设施还是民房住宅建设"在接受
建设部门住宅工程质量验收时"都要对工程进行逐户逐
间地专门验收" 并在验收合格后填写分户验收合格证

书$ 全市所有住宅工程必须验收合格方可交付使用$ *

黄静解释说$

同时 "她还提醒消费者 "交房前一定要记住先看
房屋验收交付许可证"没有建委部门的房屋验收许可
证"可别急着讨钥匙$ 已交付定金却没来得及看验收
证书的也别怕"只要还没交房 "在这期间发现房屋有
质量问题"可以退换$ 若遇麻烦"还可以找市建委重新
鉴定处理$

房产投诉解决难度大

提起房产投诉的解决办法" 黄静坦言房地产投诉
是最难解决的"因为牵涉的部门太多"再加上某些房地
产企业百般推诿"往往解决一件投诉"要花费半年甚至
更长的时间$

工程质量投诉问题解决起来往往几多波折" 如此
一来二去"给购房者的生活带来了无穷无尽的烦恼$

近日" 本报开通的投诉热线接到了家住未来路王
华女士的电话"她的遭遇颇有代表性$

据王华介绍" 去年她在北环附近买了一套顶层商
品住房"入住几个月后"房子出现了渗漏现象"而且越
来越厉害"导致室内屋顶%上部墙壁较大面积损坏和部
分脱落"屋内潮湿阴冷$ 她去找物业管理公司要求物业
公司维修$ 公司推托说这是房屋质量问题"应当由开发
商负责"他们不负责$ 王华又去找开发商"开发商说应
该由物业公司维修"因为住户已经交纳了维修基金$

就这样"王华经过多次反复交涉都未能解决"开发
商和物业公司各执一词"她自己也弄不明白"这房屋质
量问题或者损坏" 到底应当是开发商的责任还是物业
管理公司的责任+房屋的保修期是多长+她可以要求物
业公司从已经缴纳的维修基金中支付屋顶维修费吗+

这当中" 尤以新楼盘交付时质量不过关问题最为
突出$ 而且"最让业主感到气愤的是"有的楼盘的售后
服务人员面对业主收楼不满的投诉时" 竟然会抛出这
样一句话)&要是不满意的话"你可以退房啊. *

多方努力才能保证质量

&投诉多也是很正常的$ *郑州大学建设工程质量
检测中心副主任%高级工程师曾德贵分析"目前的房地

产市场发展迅速%日益繁荣"投诉多也是很正常的$

在曾德贵看来"房屋是一个特殊的产品"涉及因素
很多"包括施工%装饰%装修等"任何一个环节出错都会
造成房屋的质量问题$ 同时"投诉多说明市民对居住质
量的要求也大大提高" 他们在房屋质量的要求上同其
它消费品一样"日益被重视%关注$

曾德贵举例说)&消费者投诉的房顶裂缝问题"这
是很多开发商都难以避免和解决的" 使用一段时间的
多层砖混房屋顶层两端墙体出现裂缝% 预制楼板的板
缝%混凝土构件的细小裂缝/缝宽小于

"76

毫米0等"这
种问题就是目前的技术水平还没有达到的$ *

当前" 要想提高整个房产市场的质量" 希望开发
商%建筑设计%监理%施工单位等只要涉及房屋产品的
各部门共同努力"才能达到市民的满意"也可让部分业
主来参与验收" 如果业主及时发现问题" 并及时能解
决"这样就会避免一些后期问题的出现$ 总而言之"房
屋这个过程复杂的系统工程要达到控制严格% 验收具
体%细化"才能够避免问题的出现"提高整个市场的工
程质量$

社会呼唤优质工程

&多数开发商还是愿意承担责任的"只有小部分的
开发商或物业公司对常见的质量问题往往敷衍了事"

不解决根本问题$ 一些严重的质量问题业主又很难出
具权威证明"因此很难得到开发商的赔偿$ *河南国基
律师事务所的陈奎说$ 房屋质量是业主投诉中的主要
问题之一"小到一扇门窗"大到整个建筑"都会给业主
生活带来不小的麻烦$

而房屋质量纠纷"解决起来又是老大难问题"涉及
赔偿就更难$ 如出现商品房质量不合格"业主可以先到
建设部门申请检验"也可以到人民法院提起诉讼"用法
律维护自己的合法权益$

黄静表示"房地产投诉成为当前市场投诉的热点"

已经影响到市民的生活"有损房地产市场形象"郑州日
报在当前这个形势下开展优质工程评选活动" 是非常
适宜的$ 我市的房地产市场还处在一个摸索进步阶段"

难免会出现一些问题"只有靠媒体的监督%开发商和主
管部门的高度重视"这个市场才能够发展壮大$

规划走样$面积缩水$延迟交房$合同欺诈%%在商品房买卖中&太多太

多的问题和纠纷出现在普通百姓的生活中& 而工程质量问题更是投诉中的

"带头大哥'(
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年新盘巡礼系列!!!

思达)优典

北环的标杆性建筑

思达1优典是大河春天第
六期"由河南思达置业有限公
司开发"位于东风路与天明路
交叉口北"也是思达置业的又
一个项目$ 它既传承了大河春
天开发的优点"又突破了前几
期所从未有过的高度"该项目
位于大河春天东北隅"北临

&"

平方米宽绿化带的北环快速
路 "东接索凌路 "整个社区由
三栋

66

层的楼盘组成"总建筑

面积近
='

万平方米"可容纳住
户

='""

户$ 户型以
&"?$$:

平
方米左右的二房%三房为主"户
型设计紧凑而不拘谨" 宽敞舒
适中为居住者节约每一寸空
间"居家投资两相宜$小区百米
楼间景观%北环

&:

平方米宽的
绿化带%宋砦公园%绿荫广场"

近在咫尺的景观体系" 为居住
者带来完美生活" 是北环的标
杆性建筑$

金源城上城

地铁口$公园旁的杰作

金源城上城是由河南世
纪金源置业有限公司开发的
住宅" 位于建设路与秦岭路
交叉口" 总建筑面积

#:%:%

平方米" 社区内有
$::::

平
方米的大公园" 绿化率达到
%9<

" 共有
$:

栋小高层"最
高

$'

层$

记者发现该社区附近
有数万平方米的绿化带"社
区内以自然%休闲的现代风
格为主题"结合小区原有的
地形地貌 "进行简洁 %流畅

地设计$

社区位于建设西路都市
中心" 是金源第一城的全面
升级版" 超越金源第一城创
新实用户型% 珠江物管酒店
式星级服务%西城&

@

#型建设
核心%五星级休闲配套$适逢
西区建设起飞" 本项目正处
于政府规划的核心地位 "交
通便利$ 随着秦岭路地下商
业街开工% 西区规划进入实
施阶段%项目旁轻轨的建设"

该楼盘的发展很有潜力$

郑"洛两高新区发力#后院工程$

本报记者 黄晓娟 刘文旭

近日"国家洛阳高新技术产业开发区
/以下简称&洛阳高新区#0管委会主任王
忠道等一行

':

余人" 来到国家郑州高新
技术开发区/以下简称&郑州西开发区#0

考察和交流发展经验$解决区内人员安居
乐业的&后院工程#"被郑%洛两高新区重
点关注$

洛阳高新区到基正)盛世港湾*取经#

在与西开区相关领导交流完如何
&依托区域特色产业优势"拉长产业发展
链条 #之后 "王忠道一行又来到基正1盛
世港湾考察% 观摩郑州西开区的住宅配
套建设$

据了解"郑%洛高新区的总人口在
$!

万以上$随着高新区的成长"郑%洛两高新
区都开始面临解决区内人员安居乐业的
&后院工程#$事实上区内原居民的居住环
境改善"已成为事关郑%洛两高新区发展
的重头戏$

同为国家级高新开发区"郑%洛两区
的特色却迥异"如果说洛阳高新区的特色
是技工贸一体化"那么郑州西开区的特色

就是基地加孵化服务"郑州西开发区获国
家科技部创新基金无偿资助的项目"每年
都在

$:

个以上$ 随着高新区的不断成长
和成熟"高品质的住宅配套"已日渐成为
高新区发展的需要$

&安居"才能乐业$只有解决好区内人
员的后顾之忧%解决好区内居民的住房问
题"高新区才能成为特色%效益%和谐的高
新区$在高新区内高品质的住宅资源严重
不足$ 因此"以住宅为核心的2后院工程3

将是决定高新区创业环境和发展后劲的
重要指标$ *王忠道说$

基正)盛世港湾助力西开发区

据了解" 基正1盛世港湾占地近
6::

亩"总开发面积约
;:

万平方米"绿化率达
;:<

$ 基正1盛世港湾的董事长张福喜在
向王忠道一行介绍情况时表示"该项目不
只是要完成好&城中村*改造"还要全心全
意助力西开发区的发展"成为开发区的高
品质住宅配套工程$ &我们重要的目标市
场"在于高新区工作的人群"为他们打造
一个高品质的生活基地$ *张福喜说$

作为&城中村*改造项目"基正1盛世
港湾在村民安置方面" 要解决

$$96

口人
的拆迁安置问题$小区内的安置房规划为
多层住宅"全部带电梯,通过安置房"将村
民的居住面积平均提高了

$:

倍, 小区建
成之后"还将为

$$96

口人每人提供
6:

平
方米的商业门面" 这既是村民的经济保
障"也是村民的就业保障$

记者在项目现场看到"紧临梧桐街的
社区主入口" 是一条长达

&#

米的堆山叠
石%亭台水榭一应俱全的景观带"整个小
区气韵生动$其项目一期的楼盘将全部封
顶"小区的园林也分区成型$ 从整体规划
上看" 西开发区的首个优质住宅小区"已
经显现$ 张福喜指着景观带对观摩团说)

&尽管这里是非中心城区的城中村改造"

但价格是绝对的优势"我们可以造出性价
比最优的房子和社区$ *

很显然"随着郑州市城市版图的不断
&西进*"随着西开发区的不断发展"加上
西大学城% 宇通工业园以及西环线的开
通"整个西开发区与郑州市区的&融城*"

也是指日可待$

写在首届郑州+地产,优质工程项目评选启动之际

本报记
者 黄晓娟

%&'()*+,-.

本报记者 黄晓娟 马晓鹏 文
A

图

居易国际

!""#

年全国植树月即将全面启动

惠济区房管局

举行-郑州市物业管理条例.宣传活动

居易国际业主在植树


